



EDITORIAL

« UNE NAISSANCE BOULVERSANTE »

Il n'existe pas dans la Bible de texte qui précise le jour exact de la naissance de Jésus-Christ. C'est le pape Jules 1^{er} (certains disent que c'est le pape Libère qui lui a succédé) qui aurait décidé en 354 la date du 25 décembre.

Elle correspondait, dans l'Empire romain, à la célébration du solstice d'hiver lors des Saturnales et de la fête du Sol Invictus (culte d'adoration du soleil). En ce temps-là, l'église cherchait à contrer un certain nombre de rites païens.

Du latin natalis, « jour de la naissance », la fête de Noël commémore ainsi la naissance de Jésus-Christ.

Le récit de la naissance de Jésus est relaté dans l'Evangile de **Luc au chap 2/1-14** et dans celui de **Matthieu au chap 2/1-14**.

On y apprend que Marie, une jeune juive vierge, est fiancée à un homme nommé Joseph. Tandis qu'elle est en Galilée, dans une ville du nom de Nazareth, elle reçoit alors soudainement la visite de l'ange Gabriel.

Celui-ci est le messager de Dieu et lui annonce l'extraordinaire : elle va enfanté le Fils de Dieu. Marie accepte le projet divin et met au monde Jésus, dont le nom signifie « Dieu sauve » ou encore « L'Éternel est salut » en hébreu.

La Bible déclare ceci dans le livre du prophète **Esaïe (9/5)** : « *Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule ; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix* ».

Le prophète **Michée**, quant à lui, a annoncé le lieu de naissance du Sauveur (**5/1-2**) : « *Et toi, Bethléhem Ephrata, petite entre les milliers de Juda, de toi sortira pour moi Celui qui dominera sur Israël, et dont les activités remontent aux temps anciens, aux jours de l'éternité. C'est pourquoi il les livrera jusqu'au temps où enfantera celle qui doit enfanter* ».

La venue du Messie, le Sauveur attendu, était donc déjà annoncée par les prophètes des siècles auparavant. Ce qui prouve que la venue de Jésus-Christ était bien prévue par Dieu.

Cependant, le peuple attendait un homme puissant, riche, investi de pouvoir et d'autorité afin de terrasser l'opresseur romain.

Or, Dieu s'est fait homme, non sous les traits d'un être charismatique, mais sous ceux d'un nouveau-né venu au monde dans une étable située dans un petit village nommé Bethléem.

On lit ceci dans le livre d'**Esaïe 53/2** : « *Il s'est élevé devant lui comme une faible plante, comme un rejeton qui sort d'une terre desséchée ; Il n'avait ni beauté, ni éclat pour attirer nos regards, et son aspect n'avait rien pour nous plaire* ».

Placé emmailloté dans une mangeoire, Jésus apparaît comme un être faible et dépendant, né pauvre parmi les gens du peuple.

Quelle leçon pour nous aujourd'hui ! Une leçon d'humilité qui nous dépeint le Dieu merveilleux qu'il est.



En effet, aujourd'hui encore, Celui qui a créé les extrémités de la terre (**Esaïe 40/28**) fait grâce aux humbles (**1Pierre 5/5**).

Celui qui habite une lumière inaccessible (**1Tim 6/16**) annonce, dans sa grâce, que ceux qui ont le cœur pur (par la foi en Lui) Le verront (**Matt 5/8**).

Celui dont il est dit qu'il est terrible de tomber entre ses mains (**Hébreux 10/31**) est pourtant rempli de ses compassions qui s'étendent sur toutes ses œuvres (**Psaume 145/9**).

Son trône est entouré de myriades de myriades et de milliers de milliers d'êtres célestes (**Apo 5/11**), mais il est prêt à laisser les 99 autres brebis pour aller chercher celle qui s'est égarée tant nous sommes précieux à ses yeux (**Matt 18/12**).

Nous sommes comme des sauterelles à ses yeux (**Esaïe 40/22**), mais il prend soin de nous (**1Pierre 5/7**).

Oui, Jésus a été couché dans une crèche pour que nous sachions que nous n'avons pas un souverain sacrificeur incapable de compatir à nos faiblesses (**Hébreux 4/15**).

Même quand nos péchés sont comme un vêtement souillé (Esaïe 64/6), même si nous sommes errants comme des brebis (Esaïe 53/6), Il se tient à la porte et Il frappe (**Apo 3/20**) parce qu'Il ne cessera jamais de nous aimer.

Ceux que l'on appelle les roi-mages ont reconnu sa gloire et sa puissance en venant l'adorer tandis qu'il n'était qu'un nourrisson de quelques heures.

Oui, l'annonce de sa naissance était extraordinaire et bouleversante. Cependant, saisissons que Jésus-Christ est toujours vivant et qu'il est très digne d'être élevé au-dessus de tout tandis qu'il est dans toute sa gloire.

Dieu, aujourd'hui encore, cherche des adorateurs en esprit et en vérité ; offrons-Lui notre adoration, apportons-Lui notre reconnaissance jour après jour mais peut-être plus particulièrement le jour où nous célébrons sa venue sur terre. Soyez bénis !

Votre serviteur, Pascal G

PRIONS POUR L'ÉGLISE PERSECUTÉE...

Les enfants de l'Eglise persécutée



Les enfants sont l'Église de demain.

Mais la persécution qu'ils subissent pour leur foi (ou celle de leurs parents) met en péril leur bon développement. Un défi de taille pour l'avenir de l'Église persécutée.

Nous sommes des êtres relationnels. C'est encore plus vrai pour les enfants : des relations bienveillantes et équilibrées participent à leur bon développement. Or, dans 72% des pays de l'Index Mondial de Persécution des Chrétiens, les enfants chrétiens sont confrontés à l'exclusion sociale.

Comment les enfants vivent-ils cette persécution ?

Pour les enfants de l'Église persécutée, vivre et afficher sa foi est synonyme de solitude, de rejet et d'un accès limité aux ressources.

En MAURITANIE ou à CUBA, les enfants chrétiens comprennent vite que, dès que leur foi est découverte, leurs amis les regardent soudainement comme des ennemis. Dans la péninsule arabique, les enfants de convertis d'arrière-plan musulman peuvent subir de la maltraitance à l'école mais aussi dans l'espace public (supermarchés, aires de jeux).

Dans le Nord du CAMEROUN, la conversion de leurs parents est vue comme une honte.

Les enfants de convertis sont donc traités comme des parias.

L'exclusion subie par les enfants de l'Église persécutée brise leurs liens sociaux et leurs relations, et les rend plus vulnérables.

Une foi ébranlée

Un expert de Portes Ouvertes pour les COMORES explique : « *l'expulsion des enfants chrétiens par leur famille ou leur communauté peut les freiner dans leur envie d'aller plus loin avec la foi chrétienne* ».

Des jeunes qui ont subi l'exclusion sociale dans leur enfance risquent aussi d'avoir des difficultés à s'investir dans leur vie d'église.

Des conséquences sur leur bon développement

L'isolement, le rejet et l'exclusion provoquent des répercussions psychologiques et physiques tant chez les adultes que chez les enfants.

Les enfants qui ont expérimenté la persécution sont plus sujets à l'âge adulte aux maladies cardiovasculaires, à la dépression, à des difficultés dans la prise de décision ou encore à une mauvaise estime de soi.

D'autant plus que les enfants font partie des plus vulnérables. La persécution les coupe souvent du « filet de sécurité » que représentent habituellement les adultes (famille, professeurs, etc.). Isolés, ils sont plus facilement visés par d'autres formes de persécution.

Citoyens de seconde zone

La mise à l'écart sociale et l'exclusion de la communauté ont aussi des conséquences sur l'avenir de toute génération. Comme les enfants chrétiens ont des opportunités limitées dans l'accès à l'éducation et à l'emploi, leur exclusion paupérisé et marginalise à terme toute la communauté chrétienne dans certains pays.

En ÉGYPTE ou au PAKISTAN, beaucoup de chrétiens se retrouvent cantonnés aux métiers à risque, sous-payés ou considérés comme dégradants.

Tenir bon malgré l'exclusion

Tara est une jeune Indienne de 14 ans: elle souffre d'exclusion au sein de sa propre famille parce qu'elle est devenue chrétienne. Personne ne lui adresse la parole. L'accès à la cuisine lui est interdit car elle est accusée de polluer l'eau et les aliments avec sa « foi impure ».

Elle raconte son quotidien d'enfant de l'Église persécutée: « *on m'a mise dans une chambre à part, où personne ne vient me parler. Personne ne me prend dans les bras ni même ne me regarde. Comme mes parents refusent de financer mes études, je dois moi-même faire un travail manuel pendant les vacances pour payer l'école* ».

Pourtant, elle a résolument choisi de ne jamais abandonner sa foi en Jésus. Le témoignage de Tara rappelle que Dieu prend soin de Ses enfants et les fortifie : « *je sais que Jésus est le vrai Dieu. Je ne L'échangerais contre rien au monde, car rien n'est comparable à la paix que je reçois en Lui* ».

Transmis par Éric.

PHARE FM



L'**annonce de l'évangile par le biais de la radio** permet d'apporter la parole de Dieu à toutes les personnes qui habitent nos villes et nos villages. Ce travail répond à l'ordre du Seigneur Jésus d'annoncer la bonne nouvelle à notre génération et est soutenu par beaucoup d'églises évangéliques des secteurs d'Haguenau et de Wissembourg.

Vous pouvez nous aider dans ce travail en :

Le faisant connaître autour de vous. Des tracts à distribuer dans vos quartiers sont à votre disposition

En priant pour ce travail. Priez pour les salariés, pour les bénévoles et pour ceux qui s'occupent du matériel technique de diffusion.

En soutenant ce travail, par vos dons.

Par vos témoignages qui pourront toucher des cœurs en recherche.

L'actu sur PHARE FM

A découvrir en Podcast : Focus Famille

Dédié à la famille, retrouvez conseils, astuces, témoignages et infos sur la vie de famille au quotidien, basés sur des principes chrétiens.



ON EN PARLE À HAGUENAU...

A noter dans votre agenda...

INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Dimanche 7 décembre à 10h : **mois de la MISSION**, culte spécial.
- Samedi 13 décembre à 14h : **répétition générale du spectacle de Noël.**
Parents, veillez à ce que vos enfants soient présents pour ne pas pénaliser le groupe.
- Dimanche 14 décembre à 10h : nous aurons notre **culte de Noël** qui s'intitule : « *La montagne de Noël* ».
N'HÉSITEZ PAS À INVITER VOS CONNAISSANCES.
Ces temps joyeux se poursuivront par une agape (Chacun amène un plat).
Une vente de gâteaux sera organisée par nos ados/jeunes durant ce temps.
- Mardi 23 décembre et vendredi 26 décembre : **pas de réunion.**
- Mardi 30 décembre : **réunion de prières** spéciale Mission.

Appel/proposition

Si quelqu'un d'entre vous a à cœur d'organiser une fête du Nouvel An pour le soir du 31 décembre, merci de vous rapprocher de Pascal très rapidement.

INFORMATIONS concernant Pascal GUERREY

- Jeudi 4 décembre : **pastorale add** mini-région Bas-Rhin à Strasbourg (Epis).
- En congés du lundi 22 au vendredi 26 décembre.

ÉVÈNEMENTS À VENIR

- Du 12 au 18 janvier : **Semaine Universelle de Prières (SUP)**.
Réunions en semaine au sein des églises de notre Entente Locale et **culte en commun** (le 18/01).
- Dimanche 25 janvier : **culte avec un invité** (pasteur-stagiaire dans le cadre de sa formation).
- Le weekend du 7 et 8 février : **randonnée Hiver Hommes**.
Inscription ouverte auprès de Marc BOURGOIN ou à l'adresse [mmabourgoin@gmail.com](mailto:mmmabourgoin@gmail.com)



DATES DU CULTE DES ENFANTS

- Les dimanches 7 et 14 (fête de Noël). Accueil à partir de 9h55.

Attention à ne pas manquer :

La répétition générale du spectacle de Noël qui aura lieu le samedi 13 décembre à 14h.

Pas de culte pendant les vacances scolaires (du 20 décembre au 5 janvier).

GARDERIE « Les mini-kids »



Une garderie pour les **enfants de 18 mois à 3 ans (inclus)** est ouverte au 1er étage pour permettre aux parents de suivre les cultes en toute tranquillité.

Accueil au 1^{er} étage à partir de 9h55 jusqu'à la fin du culte (Vous êtes invités à venir chercher vos enfants dès la fin du culte).

Un planning à la sortie de l'église est mis à votre disposition pour information.

Les dates pour ce mois :

- 7 décembre : animé par Esther et Joas.
➤ 14 décembre : Fête de Noël.
➤ 21 décembre : ouvert aux parents avec enfants.
➤ 28 décembre : ouvert aux parents avec enfants.

SERVICE DE DISTRIBUTION DE LA SAINTE-CÈNE

7 décembre	14 décembre	21 décembre	28 décembre	4 janvier
Philippe CONRATH		Emmanuel NWACHUKWU	Robert SUISSÉ	Éric BENEST
José DOLT	Fête de	José STEPHAN	Joseph VELTZ	Jacky BESNIER
Charles GUTHMULLER		Paul NKURIKIYE	Paul WEBER	Marc BOURGOIN
Bernard KESSLER	Noël	Frédéric SCHNEIDER	Jean-Marc ZENSZ	Philippe CONRATH

*En cas d'absence de votre part veuillez me le signaler **bien à l'avance** pour que je puisse prévoir un remplaçant. Merci ! [mmabourgooin@gmail.com](mailto:mmmabourgooin@gmail.com)*

SERVICE DE MÉNAGE

DECEMBRE		
Du 1 ^{er} décembre au 7 décembre	Paul W.	Etage
Du 8 décembre au 14 décembre	Marc & Marie-Laure	Rez-de-chaussée
Du 15 décembre au 21 décembre	Joseph V. & Allan	Etage
Du 22 décembre au 28 décembre	Cécile	Rez-de-chaussée
Du 29 décembre au 4 janvier	Annelise & Marie-José	Etage

Merci de contrôler l'état de tous les sanitaires (RDC + ÉTAGE).

SERVICE D'ACCUEIL

DECEMBRE	
Date	Personne d'accueil
7 décembre	Lauriane L.
14 décembre	Jacqueline N.
21 décembre	Dorothy S.
28 décembre	Berthe H..

PRÈS DE CHEZ VOUS...

Vos rendez-vous en semaine :

A Mitschdorf

Tous les mercredis à 20h

Contact : Jacky Besnier

Tél : 06.12.54.05.61



ADOS & JEUNES

Calendrier des réunions

➤ Les samedis 6 et 20 décembre à 18H30.

Repas prévu le 20 décembre.



ÇA SE FÊTE !

Ils souffleront leurs bougies en décembre :

- 03 décembre : Marylène MIGNARD
- 04 décembre : Frédéric SCHNEIDER
- 09 décembre : Samuel RHINO
- 28 décembre : Ruben GUERREY
- 29 décembre : Yohann BENEST
- 31 décembre : Agnès NKURIKIYE



Cette liste est peut-être incomplète. Si vous n'y êtes pas et souhaitez y figurer, n'hésitez pas à me contacter ! 😊

ADRESSE ET CONTACT



Eglise Evangélique de Pentecôte d'Haguenau
73a, route de Strasbourg
F-67500 HAGUENAU



Pasteur responsable : Pascal GUERREY
Téléphone : 03 88 93 70 74
Portable : 06 45 75 02 68
pasaurg@gmail.com

ACTUALITÉS

Crimes antichrétiens en Europe : une situation qui reste alarmante.

Un rapport de l'OIDAC souligne «une forte hausse des agressions physiques» et «des incendies criminels visant des églises». L'observatoire a recensé au moins 2211 crimes de haine antichrétiens en 2024, légèrement moins qu'en 2023.

En 2024, l'Observatoire sur l'intolérance et les discriminations envers les chrétiens en Europe (OIDAC) a enregistré 2211 crimes de haine à l'encontre des chrétiens, légèrement moins que les 2444 cas recensés en 2023.

Selon le rapport, la France demeure le pays le plus touché avec 770 occurrences, suivie du Royaume-Uni (502), de l'Allemagne (337) et de l'Autriche (116), selon les chiffres de la police.

Une baisse qui n'en n'est pas une

Cette baisse ne traduit pas pour autant une amélioration réelle.

En effet, l'OIDAC expliquent ces chiffres moins élevés qu'en 2023 par des données policières britanniques incomplètes (hors Londres) et une diminution temporaire en France.

Début 2025, le nombre d'actes antichrétiens avaient déjà augmenté de 13% en France, poussant le gouvernement à renforcer la sécurité près des Eglises lors de fêtes chrétiennes.

De plus, le rapport souligne « une forte hausse des agressions physiques » (274) et « des incendies criminels visant des églises ».

Parmi les incendies criminels recensés, 33 se sont produits en Allemagne, qui après une hausse de 105% en 2023 connaît une nouvelle augmentation de 22% d'actes antichrétiens en 2024. L'OIDAC rappelle enfin que toutes les agressions ne donnent pas lieu à des plaintes, ce qui signifie que le nombre réel d'incidents est probablement supérieur aux chiffres rapportés.

Des tensions de plus en plus visibles

Cette montée de la violence ne concerne pas que les chrétiens. En effet, selon l'OIDAC, « *les gouvernements européens et les organisations de la société civile ont signalé plus de 3000 crimes antisémites, 1000 crimes antichrétiens et 950 crimes antimusulmans au Bureau des institutions démocratiques et des droits de l'homme, bien que plusieurs États n'aient pas communiqué leurs données* ».

L'opéra de Paris s'est déplacé dans une église évangélique.

L'Eglise évangélique baptiste de Chauny (Aisne) a accueilli un concert le 8 octobre avec des chanteurs de l'Opéra de Paris et des musiciens de l'Eglise presbytérienne coréenne de Paris.

Le concert a ému le public: selon *L'Aisne Nouvelle*, l'Eglise évangélique baptiste de Chauny a été l'hôte d'un moment bien particulier le 8 novembre. Des chanteurs lyriques de l'Opéra de Paris, accompagnés par des musiciens de l'Eglise presbytérienne coréenne de Paris, ont enchanté près de 200 spectateurs présents, dont le maire de la ville Emmanuel Liévin.

Des pasteurs, des Hauts-de-France également -de Saint-Quentin et de Soissons- ont aussi fait le déplacement pour ce concert, qui aura été le dernier pour le pasteur local, Sangweon Han. En effet, celui-ci rejoindra bientôt l'Eglise évangélique baptiste de Courbevoie en région parisienne, notamment pour des raisons familiales.

Notes

